
帯広東ロータリークラブ会報
2015-2016年度
帯広東ロータリークラブ
会　　　長 上 野　敏 郎
幹　　　事 加 藤　昭 治
メディア委員長 西 田　重 人

2015-2016 年度
国際ロータリーテーマ

【世界へのプレゼントになろう】
2015-2016 年度国際ロータリー会長
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【もっとロータリーを楽しみましょう】
国際ロータリー第 2500 地区 ガバナー

東　堂　　　明

月間テーマ

【平和と紛争予防 /紛争解決月間】
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第1506回例会
平成28年2月9日㈫　於 ホテル日航ノースランド帯広

◎起　　　立 古川直也　副ＳＡＡ

◎友情の握手 古川直也　副ＳＡＡ

◎点　　　鐘 上野敏郎　会　　長

◎開 会 宣 言 古川直也　副ＳＡＡ

ロータリーソング 　「奉仕の理想」

ゲスト紹介 上野敏郎　会長

　日本酒 Bar 蔵粋（くらしっく） 福田　恵理子　様

◎会　　　食

会長挨拶 上野敏郎　会長

　皆さんこんにちは。さっそ

くですが、先日、２月４日で

すが、市内５クラブの会長・

幹事会がありましたので、加

藤幹事と出席してきました。

その報告をさせていただきま

す。一つは、この２月18日に

あります、７クラブ合同例会

の件です。講師でありますジ

ャーナリスト・佐藤和孝さん

は、2012年、シリアでの取材中に、銃撃を受けて亡くな

った戦場ジャーナリスト、山本美香さんのパートナーで

あり、この帯広市出身でもありますので、ぜひ参加しま

しょうと確認しました。

　二つ目は、３月25日のＩＭについてですが、なるべく

多くの出席と、実数の確認をしましょうとなりました。

　三つ目は、５クラブのゴルフ同好会の会合が、５月28

日に国際カントリーであること、最後の四つ目は、５月

29日、韓国であるＲＩ国際大会への参加者が心配される

ので、出席方を呼び掛けましょうということですが、５

クラブともあまり盛り上がっていないので、何とかしま

しょうとなりました。

　以上が、協議事項でありまして、「その他」に入った訳

ですが、そこで私は、せっかくこの帯広から次の次では

ありますが、2500地区細川ガバナー誕生が実現したのに、

盛り上がりにかけるように思うが、何か理由があるのだ

ろうかと話題を投げかけました。

　この案件が、一番意見が出ていましたが、詳しい話は

別の機会に移させてもらいますけれども、段取りと手続

きをもっとしっかりしなければならないのが、ロータリ

ークラブであるとの認識はみんなが持ったと理解してい

ます。

　５クラブの会議の報告はこれで終わりますが、今日は

昼間ではありますが、日本酒の話です。タイトルを拝見

しますと、まじめな内容だと思うのですが、酒の川柳に、

「飲み放題、乱れ放題、俺包帯」という、私以外にも、誰

とは言えませんが、身に覚えのある歌があります。今日

の演題は「今すぐ役立つ日本酒講座」です。心して、お聞

きしたいと思います。ありがとうございました。

会務報告 加藤昭治　幹事

◎帯広５ＲＣ、芽室ＲＣ、音更ＲＣ

　７クラブ合同例会開催のご案内

　日時　平成28年２月18日（木）

　会食　12：00

　例会　12：30～13：30

　場所　北海道ホテル

　講師　ジャパンプレス代表

　　　　佐藤　和孝　氏

※尚、帯広東ＲＣ、２月16日（火）の　繰下げ例会とします。

◎帯広北ＲＣ、帯広東ＲＣ、音更ＲＣ

　３クラブ合同夜間例会開催のご案内

　日時　平成28年３月11日 ( 金 )

　　　　午後６時30分

　場所　ホテル日航ノースランド帯広

※尚、帯広東ＲＣ、３月15日（火）の繰上げ例会とします。

ニコニコ献金 親睦活動委員会　金丸　勝 委員

第1505例会　平成28年２月２日分

毅上野会長　第53回おびひろ氷祭りが２月４日から始ま

ります。その大成功を期待してニコニコします。

毅加藤幹事　十勝晴れに、ニコニコします。

毅板倉会員　記念病院の問題が解決しそうです。



◎１月の出席率 82.9％

プログラム メディア委員会　西田重人 委員長

メディア委員会　西田重人委員長

　福田先生は、酒匠国内初の認定者

であります。その他に、日本産清酒

原産地呼称認定委員会、ＳＳＩ研究

室専属テイスターとして、飲料専門

家団体連合会　略称 (FBO) フードア

ンドビバレッジ　スペシャリッツオ

ーガナイゼイションの北海道支部の役員であられます。

今すぐ役立つ日本酒講座
講師　日本酒 Bar 蔵粋（くらしっく） 福田　恵理子　様

　最初に、私が所属している飲

料専門家団体連合会の話しを若

干させて頂きたいと思います。

飲料専門家団体連合会というのは、

国内のアルコ―ル類、日本酒だ

けではなく焼酎、ビール、洋酒、

国内でつくられているすべての

アルコール類を集約していると

ころです。ここでは、各種資格の認定を行い、皆さんに

活躍の場を広げるチャンスをつくっているところです。

　現在、私は日本酒のショットバーを始め11年目になり

毅宮前会員　上期、早目早目の入金

ありがとうございました。下期に

つきましても早くも25名を超える

会員の入金があり運営上大変助か

っております。ご協力に対しニコ

ニコします。

毅西田会員　高知出張、お酒あびま

した。元気でいられるのは、あり

がたい。

毅深澤会員　ひと月ぶりの例会です。そして、本日はア

クト委員会の担当です。宜敷くお願いいたします。

毅相澤会員　結婚記念日のお祝いを頂き有難うございま

した。

毅城戸会員　結婚23年になります。まだまだラブラブで

す。お祝いありがとうございました。

第1506例会　平成28年２月９日分

毅加藤幹事　新入会員の入会を願っています。ニコニコ

します。

毅板倉会員　１年間ホームステイしていた留学生が６日

アメリカに帰国しました。

毅西田会員　本日、メディア担当例会です。ヨロシクお

ねがい致します。

出席報告 出席委員会　相澤和彦　委員長

ます。日本酒のショットバーは帯広では初ということで

始め、アルコールは日本酒のみ、あと飲み物は水です。

　お酒は、かつては１級酒、２級酒というように分かれ

ていましたが、現在は４タイプの薫酒、爽酒、醇酒、熟

酒です。そして、それぞれの特徴ですが、薫酒というの

は、大吟醸で香りを楽しむタイプのお酒のこと、爽酒と

いうのは、生酒で今市場に出回っている搾りたてなどの

こと、醇酒というのは、コクを楽しむタイプで、純米酒

のこと、熟酒というのは、ねかせたお酒になります。

　日本酒の場合は、１年間が６月30日が大晦日になりま

す。そして、７月１日から翌年の６月30日までが酒造年

度となります。ですから、４月１日に搾っていた酒が６

月30日大晦日を迎えて、７月に入ると日本酒の世界では

古酒の扱いになります。これを、１年２年と重ね熟成酒

となります。

　燗の適温度は、それぞれ薫酒10°～20°爽酒15°～30°

醇酒40°熟酒45°となっています。

　最後に、日本酒のアルコール度数は高いので、お酒ひ

と口に、お水ふた口と進めております。また、日本酒の

世界では、お水を『やわらぎ水』といいます。ぜひお水を

頼むときに『やわらぎ水』くださいと言ってみてください。

　本日は、どうもありがとうございました。

日　本　酒　の　特　徴

薫酒タイプ
純米大吟醸　　純米吟醸

大吟醸　　　　吟醸

爽酒タイプ 生酒　　　　　本醸造

醇酒タイプ 純米酒　　　　本醸造

塾酒タイプ 古酒

◎閉会宣言 古川直也　副ＳＡＡ

◎点　　鐘 上野敏郎　会　　長

次週プログラム 国際奉仕委員会

　２月18日（木）　「７ＲＣ合同例会」　於：北海道ホテル

今すぐ役立つ日本酒講座

◎１月19日（火）

　第1503回例会

　会員数 38名

　ホームクラブ出席者数 20名

　メーキャップ ５名

　計算に用いる会員数 30名

　出席率 83.3％

◎１月26日（火）

　第1504回例会

　会員数 38名

  ホームクラブ出席者数 21名

　メーキャップ ５名

　計算に用いる会員数 33名

　出席率 78.8％


